

586

LANGHANS (*Auguste-François-Édouard*),
Officier de la Force publique (Anvers,
30.7.1859 - Simorane, 3.1.1898). Fils d'Édouard
et de Vanden Berghe, Elisa.

Admis à l'École Militaire en 1878, il est nommé sous-lieutenant le 6 mai 1880 et désigné pour le 8^e régiment de ligne. Il passe ensuite aux carabiniers, où il est promu lieutenant le 27 avril 1886. En décembre 1893, il est désigné pour le 1^{er} régiment de chasseurs à pied et nommé capitaine en second de 2^e classe. Elevé à la première classe du grade en 1896, il s'engage au service de l'État Indépendant en qualité de capitaine-commandant de la Force publique, le 6 avril de l'année suivante. Il débarque à Boma le 8 mai. Attaché à la station des Falls, Dhanis lui confie, en décembre, en partage avec le commandant Long et le capitaine Van de Moere, le commandement des 500 soldats qu'il a réunis à Kabambare et à Kasongo, en vue de renforcer le commandant Doorme, marchant vers l'Est contre Saliboko. Mais les événements imposent à Dhanis de dépêcher ces troupes à la rencontre des révoltés du Kivu, avec mission de réoccuper Uvira, qui vient d'être abandonné à ces derniers après le meurtre de Dubois, laissant ainsi ouverte la route de Kabambare. La place d'Uvira ayant été réoccupée le 28 décembre par le commandant Debergh, les troupes de Long et Langhans semblaient n'être plus appelées qu'à y effectuer une sorte de promenade militaire. Mais une balle perdue vint malencontreusement frapper Langhans en plein front, le tuant sur le coup.

27 septembre 1949.
A. Lacroix.

Mouvement géographique, 1898, 208. — Fr. Masoin, *Histoire de l'E.I.C.*, 2 vol., Namur, 1913, II, p. 295. — J. Meyers, *Le prix d'un Empire*, Oh. Dessart, Bruxelles, 1943, pp. 181, 182. — L. Lejeune, *Le Vieux Congo*, éd. Expansion Belge, Bruxelles, 1930, p. 150. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, pp. 173, 262.